



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS

Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Altstadt

Spielplätze für Kinder im Regierungsviertel - wie geht es nach dem "Forum" weiter?

Antrag im Ortsbeirat Mainz-Altstadt am 17. Januar 2024

Hintergrund

Im vergangenen Jahr wurde die Planung für das Regierungsviertel mit dem Ziel eines Stadtentwicklungsprozesses durch eine breit angelegte öffentliche Diskussion über das "Forum Regierungsviertel" aufgenommen. Der Abschluss am 20. September 2023 und die Verabschiedung von Empfehlungen für die weitere Gestaltung des Regierungsviertels will neben den Schwerpunkten Stadtgeschichte und Stadtgrün auch "Orte für Gemeinschaft" schaffen.

In den Abschlussempfehlungen heißt es: "Für Kinder sollen attraktive und barrierefreie Spielmöglichkeiten als zentrale Funktionen auf dem Gelände entstehen, bei denen Kinder mit und ohne Behinderung ganz selbstverständlich miteinander und zu jeder Tageszeit spielen können." Ferner sollen „Treffpunkte für Jugendliche“ geschaffen werden mit einer „Kombination aus sportlichen Aktivitätsangeboten und Ruheplätzen“.

Beschluss

1. Der Ortsbeirat spricht sich dafür aus, dass ab sofort die Planung für einen Spielplatz für Kinder auf dem Erst-Ludwig-Platz beginnt, damit schnellstmöglich ein attraktiver und barrierefreier Spielplatz, der zu allen Zeiten geöffnet ist, in der Altstadt zur Verfügung steht.
2. In die Planung sollen auch Wasserspiele wie ein Fontänenfeld einbezogen werden. Diese sind nicht nur attraktiv für das Stadtbild, sondern vermitteln durch Verdunstungskühlung und Staubbildung auch eine angenehme Umgebung und auch den Allerkleinsten im Sommer eine erfrischende Hitzeabkühlung.
3. Der marode Jubiläumsbrunnen soll ebenfalls wie in der Forums-Empfehlung gefordert, in Stand gesetzt und "neu inszeniert" werden, "um die Akzeptanz insgesamt zu erhöhen". Die Mittel für die Brunnensanierung sind in den Doppelhaushalt 2023/24 der Stadt eingestellt (AZ 2.8.2022). Bei der Sanierung bzw. Rekonstruktion ist auf eine Umsetzung des Ortsbeiratsbeschlusses vom 26. Juli 2022 zu achten: „Hierbei spielt insbesondere die Sicherheit spielender Kinder eine entscheidende Rolle. Das Entstehen von Dreckecken ist zu vermeiden, Pflege und Reinigung der Anlage müssen leichter werden. Aus all diesen Gründen ist auf eine Aufständigung einzelner Brunnenelemente zu verzichten. Ebenso empfehlen wir, eine Alternative zum Waschbeton zu finden.“

Begründung

Wie schon im Beschluss des Ortsbeirats vom 8. März 2023 begündet, benötigt die Altstadt dringend Spielflächen für Kinder, die zu allen Uhrzeiten gerade auch für kleinere Kinder zur Verfügung stehen und für Kinder, die in beengten häuslichen Verhältnissen aufwachsen. Ein attraktiver Spielplatz, auf dem sich Kinder im Freien austoben können, kann sicherlich zu mehr Chancengleichheit beitragen.

Ilona Mende-Daum

Sprecherin der SPD-Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Altstadt